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Comissão Assessora de Acupuntura do CRF-SP 1 

Ata da VII Reunião Ordinária Anual  2 

07/08/2019 3 

 4 

Às dezenove horas e dose minutos do sétimo dia do mês de agosto do ano de dois mil e dezenove, 5 
deu-se início à VII Reunião Ordinária Anual da Comissão Assessora de Acupuntura do 6 
Conselho Regional de Farmácia do Estado de São Paulo, coordenada pela Dra. Viviane Bergamo 7 
Morgero Takegava. 8 
Presenças Registradas: Dra. Ana Cláudia Fragoso de Camargo, Dr. Carlos Alberto Kalil Neves, 9 
Dra. Cecília Leico Shimoda, Dr. Daniel Shindiro Maeda, Dr. Geilson de Souza Araújo, Dr. José 10 
Ricardo Domingues, Dra. Kátia Ramalho Silva, Dra. Leika Mayumi Nakayama, Dr. Marcelo 11 
Fernando Buzanelli, Dra. Viviane Bergamo Morgero Takegava e Dr. Rogério Ribeiro de Almeida – 12 
Farmacêutico Consultor do Departamento de Apoio Técnico e Educação Permanente. 13 
Ausências Justificadas: Dra. Beatriz Martins Motta e Dra. Leika Mayumi Nakayama. 14 
Presentes pela primeira vez na reunião: Não houve. 15 
1.  APRESENTAÇÃO DE NOVOS PARTICIPANTES/NOMEAÇÃO DE NOVOS MEMBROS: Não 16 
houve. 17 
2.  APROVAÇÃO E ASSINATURA DA ATA 18 
2.1. Ata da VI Reunião Ordinária Anual realizada em 03/07/2019: Após leitura e 19 
aprovação, os membros assinam a ata. Encaminhamento: Ao Datep para encaminhar a ata 20 
para homologação da Diretoria do CRF-SP.  21 
3.  INFORMES DA COORDENAÇÃO 22 
3.1. Reunião dos Coordenadores e Vice-Coordenadores das Comissões Assessoras, 23 
Comitês e Grupos Técnicos de Trabalho - 05/08/19 – Dra. Viviane Bergamo Morgero 24 
Takegava informa que um dos pontos discutidos nesta reunião foi a existência de Comissões 25 
nas Seccionais, no entanto, até o momento não há Comissão Regional de Acupuntura. Dr. Carlos 26 
Alberto Kalil Neves sugere que o Conselho Regional de Farmácia envie um ofício aos delegados 27 
regionais para que faça um levantamento da quantidade de farmacêuticos acupunturistas que 28 
participam das comissões técnicas. Outro ponto discutido na reunião de Coordenadores e Vice-29 
Coordenadores foi o plano da Diretoria do CRF-SP sobre as Comissões Assessoras da Sede 30 
realizarem videoconferências com as Comissões Assessoras das Seccionais. Encaminhamento: 31 
Ao Datep para entrar em contato com os delegados regionais solicitando o levantamento dos 32 
acupunturistas nas Seccionais. 33 
3.2. Ações contrárias a profissão: PEC 108/19 e PL 414/19 (audiência pública 21/08 34 
às 18h na Alesp) – Dra. Viviane Bergamo Morgero Takegava comenta que este ponto de 35 
pauta foi um dos discutidos na reunião de Coordenadores e Vice-Coordenadores. Explica que a 36 
PEC 108/19 tem o intuito de acabar com a contribuição obrigatória dos profissionais aos 37 
respectivos conselhos de classe e o PL 414/19 diz sobre a regulamentação do farmacêutico em 38 
fazer atendimento remoto. Informa que está marcada, para o dia 21/08/19 às 18h, uma 39 
audiência pública na Assembleia Legislativa de São Paulo para discutir esse PL e convida todos a 40 
irem na audiência. Conclusão: Comissão ciente.  41 
3.3. Reunião com a Anvisa no dia 22/08 sobre a nova proposta da RDC 21 – Dra. Viviane 42 
Bergamo Morgero Takegava informa que foi redigido uma proposta para a RDC 21 e está 43 
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cobrando da Diretoria do CRF-SP a resolução que foi enviada via ofício ao CFF para ser 44 
encaminhada à Anvisa, porém, até o momento não houve retorno. A Diretoria informou que 45 
haverá uma reunião no dia 22 de agosto na Sede do CRF-SP com a diretora da Anvisa e convida 46 
a Comissão Assessora de Acupuntura – MTC a estar presente para saber qual o andamento dessa 47 
proposta. Conclusão: Comissão ciente. 48 
4.  PLANO DE AÇÃO  49 
4.1.  Palestras técnicas com especialistas: dia 07/ 08/19 às 19h, com o Dr. Marcelo 50 
Fernando Buzanelli com o tema “WHO Global Report on Traditional & Complementary 51 
Medice 2019”. – Dr. Marcelo Fernando Buzanelli apresenta à comissão esta palestra. 52 
Conclusão: Comissão ciente. 53 
4.2.  Proposta de post para as redes sociais – Dra. Viviane Bergamo Morgero Takegava 54 
sugere fazer um post falando sobre os benefícios da Acupuntura. A Comissão acrescenta em 55 
realizar ajustes nos posts elaborados pela Comunicação: “Você sabia que o farmacêutico também 56 
faz acupuntura? ” e “A medicina chinesa e suas práticas milenares”. Encaminhamento: ao 57 
Datep para encaminhar as sugestões de posts realizada pela Comunicação à Dra. Viviane 58 
Bergamo Morgero Takegava que fará adaptações e apresentará na próxima reunião. 59 
4.3.   Cartilha finalizada no site, divulgação – Dra.  Viviane Bergamo Morgero Takegava 60 
comenta que foi um trabalho realizado por todos os membros da Comissão, finalizada e publicada 61 
no portal do CRF-SP. Conclusão: Comissão ciente. 62 
4.4.   Elaboração de folder sobre a Acupuntura e a MTC - Dra.  Viviane Bergamo Morgero 63 
Takegava sugere pegar alguns tópicos da cartilha, fazer um resumo e, por meio de um QR code, 64 
direcionar o leitor à cartilha. Encaminhamento: Dra. Viviane Bergamo Morgero Takegava 65 
iniciará a elaboração e enviará por e-mail ao Datep a sugestão do folder.  66 
5.  INFORMES E ACOMPANHAMENTOS DO DATEP  67 
5.1.  XX Congresso Farmacêutico de São Paulo – Inscrições 20/09/19 - Dr. Rogério 68 
Ribeiro de Almeida comenta que o valor atual integral da inscrição no congresso é R$ 420,00 69 
e estará em vigor até o dia 20/09/19, após essa data o valor aumentará. Conclusão: Comissão 70 
ciente. 71 
5.1.1. Trabalhos Científicos enviados para o congresso sobre os Produtos da MTC –   72 
faculdade de Maringá – Dra. Viviane Bergamo Morgero Takegava informa que um 73 
professor de farmacognosia da faculdade de Maringá se interessou em fazer um estudo de 74 
controle de qualidade em plantas importadas da China. Em decorrência disso ofereceu quatro 75 
bolsas de estudos para a realização de trabalhos científicos sobre ervas chinesas. E que serão 76 
apresentados no Congresso, demonstrando os controles de qualidade já efetuados com base na 77 
farmacopeia chinesa. Conclusão: Comissão ciente. 78 
5.2.  Reunião Plenária Ordinária – 26/08/19 –Dr. Rogério Ribeiro de Almeida comenta 79 
que ainda não há pauta definida para essa reunião plenária. 80 
6.  INFORMES DOS MEMBROS E PARTICIPANTES DA COMISSÃO  81 
6.1. Dia do “Cantinho da Saúde” – para os funcionários do CRF-SP – Dra. Cecília Leico 82 
Shimoda sugere à Comissão marcar uma data para fazer uma sessão de auriculoterapia na Sede 83 
do CRF-SP para os funcionários. Encaminhamento: ao Datep para pautar na próxima reunião 84 
da Comissão. 85 
7.  ENCERRAMENTO. PRÓXIMA REUNIÃO: 04/09/2019 - Concluídos os assuntos em pauta 86 
às vinte e uma horas e dezoito minutos, Dra. Viviane Bergamo Morgero Takegava encerra a 87 
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reunião da qual foi lavrada a presente ata, que após lida e aprovada, será assinada pelos 88 
membros presentes nesta reunião ordinária. Próxima reunião marcada para o dia 04 de setembro 89 
de 2019. Redigida por Joilson Lopes da Silva. 90 

Dra. Ana Cláudia Fragoso de Camargo ______________________________________________ 91 

Dr. Carlos Alberto Kalil Neves_____________________________________________________ 92 
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